

JOURNÉE MONDIALE DU RÉFUGIÉ 2015

Une attention particulière est portée aux réfugiés et aux personnes déplacées à l'occasion de la Journée mondiale du Réfugié. Au niveau belge, Fedasil, l'UNHCR et d'autres partenaires s'unissent pour une grande action organisée le 19 juin dans plus de 50 gares du pays.

Plus de 50 millions de personnes à travers le monde fuient des violences, des persécutions ou la guerre. Certains choisissent de tout quitter pour tenter de trouver un meilleur avenir dans un pays lointain. Mais la majorité des exilés (80%) se trouvent dans un pays voisin du conflit ou dans un camp de réfugiés proche de la région.

'It could be me, it could be you', tel est le slogan de la Journée mondiale du Réfugié 2015. Parce que les personnes en fuite sont des gens comme vous et moi : des mères, des pères, des fils ou des filles... Tous, nous recherchons un avenir en toute sécurité pour nous-mêmes et nos enfants. Les personnes en danger ont droit à une vraie chance de protection.

Action devant les gares

Afin de sensibiliser le public belge à cette problématique, des centaines de volontaires distribueront le vendredi 19 juin en matinée un dessin à colorier et des crayons devant plus de 50 gares de la SNCB. Le (joli) dessin original est l'œuvre de l'artiste belge Brecht Vandenbroucke. Nous invitons tous les navetteurs à colorier ce dessin pour les personnes en exil

et à partager leur œuvre sur les medias sociaux, en signe de solidarité.

Une initiative de...

Cette campagne est une initiative de l'agence des Nations Unies pour les réfugiés (l'UNHCR) à laquelle se joignent Fedasil, le Commissariat général aux réfugiés et aux apatrides, la Croix-Rouge, le Ciré, Convivial, Vluchtelingenwerk Vlaanderen, ECRE et le Comité belge d'aide aux réfugiés.

A côté de cette action nationale, un grand nombre de centres d'accueil pour demandeurs d'asile organisent également des événements à l'occasion de la Journée mondiale du Réfugié.

Plus d'info sur www.refugeeday.be



Quadrimestriel du centre
d'accueil de Pondrôme
Rue du Tombois 4
5574 Pondrôme

contact
Sonia Moussaoui
T 082 68 70 65
info.pondrome@fedasil.be

mise en page: Fedasil
photo: Fedasil
imprimeur: Fedopress
e.r. Nicolas Genin

juin 2015 • LETTRE D'INFO • centre d'accueil de Pondrôme



Vous aimeriez recevoir notre lettre d'info en version électronique ?
Pour cela, inscrivez-vous via www.fedasil.be/pondrome

fedasil
AGENCE FEDERALE POUR
L'ACCUEIL DES DEMANDEURS D'ASILE

Préface



Chers lecteurs,

Le Secrétaire d'Etat à l'Asile et la Migration, M. Theo Francken, a annoncé que la Belgique accueillerait 250 réfugiés syriens supplémentaires dans le cadre du programme de réinstallation. Avec cette lettre d'info, nous voulons communiquer de façon transparente sur l'impact local de cette décision. Notre article principal est d'ailleurs consacré à ce sujet.

Tout d'abord, nous précisons d'emblée que la capacité du centre de Pondrôme reste plafonnée à 200 places. Ensuite, il faut savoir que l'accueil de réfugiés réinstallés est, pour l'équipe du centre, une activité récurrente depuis plusieurs années. Enfin, l'arrivée de ces personnes se fera par petits groupes de 30 à 40 personnes et sera pour ainsi dire imperceptible puisque le séjour à Pondrôme de ces personnes est limité à 6 ou 7 semaines.

Cela dit, nous avons tous pu voir dans les médias, depuis plus de 4 ans déjà, des images du conflit syrien. Nous avons aussi constaté les drames répétés en Méditerranée de ces personnes qui tentent, souvent au péril de leur vie, de fuir une situation de guerre ou de persécution.

Nous vivons dans un monde connecté et multiculturel et nous ne pouvons ignorer ces terribles réalités qui se passent au porte de l'Europe et qui ont, via la réinstallation, une conséquence sur notre mission d'accueil.

Nicolas Genin, Directeur

Un vide dressing au centre Fedasil

Ce samedi 9 mai, nous avons organisé pour la première fois un vide dressing, avec le comité Télévie « La belle équipe » de Gedinne. Plus de 35 exposants ont répondu présents.

Nos résidents ont pu se faire plaisir en achetant des vêtements à prix très démocratiques. Mais le but premier de ce vide dressing était de récolter des fonds au profit du Télévie. Chaque emplacement était payant et tout au long de la journée des boissons



et gâteaux étaient en vente ainsi que différents gadgets à l'effigie du Télévie.

Nos résidents ont pu également marquer leur soutien pour le Télévie en participant à la confection de ces gâteaux. Une façon pour eux de montrer également leur soutien à cette cause caritative bien connue de tous.

Pondrôme au cœur du programme de réinstallation

Au vu de l'actualité agitée et suite aux différents drames survenus, l'Union Européenne a décidé d'augmenter les quotas d'accueil des réfugiés, notamment en ce qui concerne les Syriens. La réinstallation a donc récemment fait l'objet d'articles dans la presse.

La « réinstallation » qu'est-ce que c'est ?

La réinstallation permet à des réfugiés qui ne peuvent pas retourner dans leur pays d'origine et qui se trouvent dans une situation précaire à l'étranger (souvent dans des camps de réfugiés), d'être envoyés dans un pays tiers. Pays au sein duquel ils pourront redémarrer leur vie.

Quel est le rôle du centre de Pondrôme dans la réinstallation ?

En Belgique, deux centres d'accueil Fedasil ont été retenus pour ce programme : Saint-Trond et Pondrôme. A ce jour, l'équipe de Pondrôme a accueilli plusieurs groupes de personnes réinstallées, issues de différents pays.

Les réfugiés sont accueillis dans le centre, en petits groupes uniquement, pour une durée maximale de 7 semaines. Ils déménagent ensuite vers les communes qui se sont portées volontaires pour les accueillir. Le séjour en centre permet surtout la mise en ordre administrative des réfugiés, l'accès direct et rapide aux services sociaux et aux soins médicaux.

Durant cette période et afin de mieux connaître leur pays d'accueil, le groupe a également la possibilité de suivre des modules sur des thèmes très divers : gérer son budget, utiliser les transports en commun, suivre la scolarité en Belgique, accéder à la formation et à l'emploi... Le centre d'accueil de Pondrôme a développé pour cela un programme d'accueil sur mesure. Retrouvez plus d'informations sur le site: www.reinstallation.be



Télex

En chiffres

A ce jour, nous accueillons dans notre centre 132 résidents de **25 nationalités différentes** : 6 Afghans, 4 Angolais, 4 Arméniens, 1 Bosniaque, 5 Camerounais, 2 Congolais (Brazzaville), 7 Congolais (Kinshasa), 1 Erythréen, 2 Gambiens, 2 Géorgiens, 9 Guinéens, 2 Iraniens, 5 Kazakhs, 1 Malien, 7 Marocains, 8 Russes (Tchéchènes compris), 3 Rwandais, 4 Sénégalais, 4 Serbes, 1 Sierra-Léonais, 6 Somaliens, 37 Syriens, 1 Tanzanien, 1 Tchadien et 9 personnes de nationalité indéterminée.

Appel aux dons

Nous voulons vous remercier pour tous les dons (vêtements, vaisselle, jouets...) que vous nous faites parvenir. Cela nous est d'une grande aide ! Mais nous avons encore et toujours besoin de vêtements et chaussures pour hommes, femmes et enfants ainsi que de vaisselle.

Merci d'avance pour votre générosité !

Contactez Sandrina Lefèbre, responsable vestiaire, au 082/68 70 92 ou 69.

Bénévole ?

Vous avez envie de donner de votre temps, partager vos connaissances, échanger vos talents ?

N'hésitez pas à nous contacter. Différentes activités sont possibles : cours de français, alphabétisation, école des devoirs, animations pour enfants, animations sportives, couture...

Contact :

Sonia Moussaoui, coordinatrice contacts externes, 082/68 70 65.

Agenda des activités

Ve 19/06

Journée mondiale du Réfugié

Cette année, en collaboration avec la bibliothèque et la cellule Oxfam de Beauraing, le centre organise un apéritif équitable suivi d'une lecture vivante des récits écrits par nos résidents.

Quand ? Le vendredi 19 juin à 18h

Où ? Bibliothèque de Beauraing (3ème étage de l'hôtel de ville de Beauraing)

Di 28/06

Jogging ouvert à tous

A l'occasion de la fête du village de Pondrôme organisée par les Gais Lurons, le centre mettra en place pour la 4ème année un jogging ouvert aux plus grands et aux plus petits. Cette année les parcours seront de 5 et 10 km. Inscriptions gratuites sur place le jour même.

Stage créatif pour les enfants

Durant les grandes vacances, un stage récréatif destiné aux enfants du centre et de l'entité se déroulera au sein du centre. Un programme riche en découvertes, joies et amusements. Un rendez-vous incontournable à ne pas manquer.

Pour ces événements, nous vous tiendrons au courant via notre page internet (www.fedasil.be/pondrome) et différents tracts et affiches.

Contact : Sonia Moussaoui 082/68.70.65